

2018

LA SOBERBIA

1 CORINTIOS 13:4C. "El amor no es jactancioso, no se envanece".

Es bien interesante el tema que estamos estudiando durante este mes, la Jactancia; porque es un pecado de la carne muy bien camuflado dentro del pueblo de Dios y que muchas veces lo pasamos por alto sin tomarlo en cuenta, o considerándolo como poca cosa. Pero aprenderemos que no es así, que es un problema grandísimo el ser jactancioso, o sus sinónimos tan variados: Soberbia, Alarde, Presunción, Vanagloria, Vanidad, Sobre Auto Estima, Arrogancia, Orgullo, Engreimiento, Fatuidad, Fanfarronería, Chulería, Petulancia, Pedantería, Ostentación, hipocresía, Prepotencia. Mientras mas se tenga en el corazón, es mayor fuente de pecados.

¡Wauu! Ante tantos pecados, tenemos que cuidarnos para no caer. Quiero que estudiemos un poco en esta lección un sinónimo de Jactancia y este es el de la Soberbia.

¿QUÉ SIGNIFICA SOBERBIA?

1. Viene del latín "Superbus", (el que está por encima, altanero). Superbus es un derivado de super, adverbio, preposición y prefijo que significa "por encima".

La soberbia es definida por la real Academia Española como "el apetito desordenado de ser preferido a otros". El concepto puede asociarse a la altivez, el engreimiento, la presunción y la petulancia.

2. Estimación excesiva de sí mismo con menosprecio de los demás.
3. Característica personal que implica la constante y permanente autoalabanza.
4. Actitud de constante auto admiración que hace que la persona en cuestión

deje de considerar los derechos y necesidades de aquellos que la rodean al considerarlos inferiores y menos importantes.

5. Pasión desenfrenada por uno mismo. Una actitud que consiste en la propia adoración, en la idolatría personal. Narcisismo

La Soberbia es un pecado muy peligroso puesto que consiste en una deformación de la percepción de la realidad de uno mismo por exceso. ¿Qué significa esto? Como dice el Dr Enrique Rojas, catedrático de Psiquiatría, significa "que la persona soberbia se concede más méritos de los que tiene. Es la trampa del amor propio: estimarse muy por encima de lo que uno vale. Es falta de humildad y por tanto, de lucidez. La soberbia es la pasión desenfrenada sobre sí mismo. Apetito desordenado de la propia persona que descansa sobre la hipertrofia de la propia excelencia. Es fuente y origen de muchos males de la conducta y es ante

todo una actitud que consiste en adorarse a sí mismo: sus notas más características son prepotencia, presunción, jactancia, vanagloria, situarse por encima de todos lo que le rodean. La inteligencia hace un juicio deformado de sí en positivo, que arrastra a sentirse el centro de todo, un entusiasmo que es idolatría personal.... Sigue diciendo el escritor que La soberbia es más intelectual y emerge en alguien que realmente tiene una cierta superioridad en algún plano destacado de la vida. Se trata de un ser humano que ha destacado en alguna faceta y sobre una cierta base. El balance propio saca las cosas de quicio y pide y exige un reconocimiento público de sus logros. Ante la soberbia dejamos de ver nuestros propios defectos, quedando éstos diluidos en nuestra imagen de personas superiores que no son capaces de ver nada a su altura, todo les queda pequeño. ... Es una tendencia a demostrar la superioridad, la categoría y la preeminencia que uno

crea que tiene frente a los de su entorno".

Para ilustrar todo esto me gustaría contarles un cuento que leí y me hizo reír un montón.

La fábula del León soberbio:

Un día el viejo león se despertó y conforme se despertaba se dijo que no recordaba haberse sentido tan bien en su vida.

El león se sentía tan lleno de vida, tan saludable y fuerte que pensó que no habría en el mundo nada que lo pudiese vencer. Con este sentimiento de grandeza, se encaminó hacia la selva, allí se encontró con una víbora a la que paró para preguntarle.

"Dime, víbora, ¿quién es el rey de la selva? le preguntó el león.

"Tu, por supuesto", le respondió la víbora, alejándose del león a toda marcha.

El siguiente animal que se encontró fue un cocodrilo, que estaba adormecido cerca de una

El león se acercó y le preguntó: "Cocodrilo, dime ¿quien es el rey de la selva?"

"¿Por qué me lo preguntas?", le dijo el cocodrilo, "si sabes que eres tú el rey de la selva".

Así continuó toda la mañana, a cuanto animal le preguntaba todos le respondían que el rey de la selva era él. Pero, hete ahí que de pronto, le salió al paso un elefante.

"Dime elefante", le preguntó el león ensoberbecido "¿sabes quién es el rey de la selva?"

Como única respuesta, el elefante enroscó al león con su trompa levantándolo cual si fuera una pelota, lo tiraba al aire y lo volvía a recoger...hasta que lo arrojó al suelo poniendo sobre el magullado y dolorido león su inmensa pata.

"Muy bien, basta ya, lo entiendo", atinó a farfullar el dolorido león, "pero no hay necesidad de que te enfurezcas

tanto, porque no sepas la respuesta".

Efectivamente. A la soberbia le cuesta ver sus defectos, pero además, reconocer las virtudes ajenas. Ha de mantenerse por encima de los/as demás.

En este caso, el león necesitaba oír de sus semejantes lo superior que era. Sin embargo, no todas las personas orgullosas (como sinónimo en este caso) necesitan el halago de los otros/as ya que se valen solitos/as para elogiarse a antojo tanto si es a tiempo como si no.

Lo que yo he observado en este tipo de personas es la capacidad que tienen para crear sobre si mismas una atmósfera grandiosa, donde esperan el reconocimiento del resto de individuos.

Se muestran arrogantes, despectivos/as, fríos, impertinentes, mordaces y engreídos/as.

Con todas estas características, me parece ver, como por la

mirilla de una puerta, reflejado algún herman@ que conozco bien.

Como cristianos, necesitamos localizar el origen de este pecado en nuestras vidas y ver la manera como la erradicamos y aprender de la humildad de Jesús.

LA SOBERBIA EN LAS SAGRADAS ESCRITURAS.

La soberbia es el más grave pecado contra Dios, contra el prójimo y contra sí mismo. El hombre se hace a ut ó n o m o desconociendo su condición de creatura.

1. Números 15:30 "Más la persona que hiciere algo con soberbia, así el natural como el extranjero, ultraja a Jehová; esa persona será cortada de en medio de su pueblo".

2. Proverbios 16:18 "Antes del quebrantamiento es la soberbia, y antes de la caída la altivez de espíritu".

3. Isaías 2:11 "La altivez de los ojos del hombre

será abatida, y la soberbia de los hombres será humillada; y Jehová solo será exaltado en aquel día".

4. Proverbios 15:25 "Jehová asolará la casa de los soberbios ..."

La soberbia fue el primer pecado que se cometió en los tiempos inmemoriales con Satanás que se reveló contra Dios llevándose consigo a otros ángeles, y el mismo, ya en el tiempo del hombre, lo llevó al primer pecado de rebeldía, de autonomía, de dependencia, de autodominio. Es lo que Dios nos hace ver en su palabra desde el capítulo 3 de Génesis. La soberbia está a la raíz del pecado original y por eso es la fuente y raíz de todos los pecados, y es por lo tanto la puerta para todo otro pecado. La soberbia es fuente de muchos delitos; por eso se ora a Dios el Señor: "Guarda a tu siervo también del orgullo no sea que me domine; entonces seré irreprochable, libre de delito grave" Salmos 19:14.

LA SOBERBIA EN EL CORAZÓN.

Un lugar llamado corazón, es el sitio donde se definen todos los sentimientos. A través de ellos llegamos a alcanzar estados de emoción como en una cuerda floja. Y cuando la cuerda se tensa demasiado, corremos el riesgo de partirnos también el alma.

Hablando de nuestro cuerpo físico, el corazón es lo principal de nuestra vida, por eso las Escrituras nos dice que debemos cuidarlo ya que ahí se puede radicar lo más perverso. Jeremías 17:9 "Engañoso es el corazón más que todas las cosas, y perverso; ¿quién lo conocerá?" Lo perverso que puede radicar en nuestro corazón es la "soberbia", esta puede llegar a convertirse en una barrera que impida aceptar la corrección de Dios. La soberbia ensucia tanto al corazón que impide aceptar un consejo, o una opinión, es como un murro que hace que no reconocamos la dirección de Dios.

Además, la soberbia nos puede llevar a la jactancia. Santiago 4:16 "Pero ahora os jactáis en vuestras soberbias".

Las Sagradas Escrituras son muy claras en cuanto se refiere al pecado de la soberbia. Veamos algunos versículos:

1. Malaquías 4:1 "Porque he aquí, viene el día ardiente como un horno, y todos los soberbios y todos los que hacen maldad serán estopa..."

2. Proverbios 28:25 "El altivo de ánimo suscita contiendas; mas el que confía en Jehová prosperará".

3. 2 Samuel 22:28 "Porque tú salvas al pueblo afligido, mas tus ojos están sobre los altivos para abatirlos".

4. Jeremías 50:32 "Y el soberbio tropezará y caerá, y no tendrá quien lo levante..."

5. Lucas 1:51 "Esparció a los soberbios en el pensamiento de sus corazones".

6. Isaías 13:11 "Y castigaré al mundo por su maldad, y a los impíos por su iniquidad; y haré que cese la arrogancia de los soberbios, y abatiré la altivez de los fuertes".

Formas de evitar la Soberbia:

La única forma de evitar la soberbia es practicando asiduamente la humildad, la tolerancia, el amor fraterno y la unidad en Cristo. En Mateo 11:29-30 nos dice: "Tomad sobre vosotros mi yugo, y aprended de mí, que soy manso y humilde de

corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas. Porque mi yugo es suave y mi carga ligera."

~~D e b e m o s~~ tomar conciencia que tal como Satanás nos ha estudiado y conoce cuando y donde tentarnos, así también nosotros debemos prepararnos para la batalla, aprendiendo de cada caída, analizando cada vez que caemos en tentación, analizando los "por qué", cuando, donde, como, que pensamientos y sentimientos precedieron al pecado.

CONCLUSIÓN.

Hoy es un buen día para arrepentirnos de cualquier arrogancia, soberbia, orgullo o altivez espiritual con la que hayamos ofendido a Dios y a nuestros hermanos en la fe. Delante de los ojos de Dios, su iglesia urgentemente necesita arrepentirse.

Si no aceptamos la Palabra de Dios como reprimenda, entonces Dios mismo nos quebrantará y dará permiso a Satanás para zarandearnos. Y nosotros no queremos eso. ¿Dices Amén?

